

# La Voz de la Provincia

AÑO I

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 293

## SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA  
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50  
trimestre.—Pagando en el domicilio del sus-  
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Martes 12 de Enero de 1897

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Porches de Vega Armijo, número 3, entresuelo

## ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.  
Especiales, de temporada y comunicados, á  
precio convencional.  
No se devuelven originales

## Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—San Benito y San Victoriano abad.

SANTOS DE MAÑANA.—San Leoncio, San Gumsindo, San Victoriano y Santa Verónica.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve.

En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de seis á siete de la tarde.

## Sin compostura

(De La Epoca.)

Exprime en vano el intelecto *El Imparcial* para reconstruir el castillo de naipes significado por el álbum periodístico que comenzó á publicar y que ha venido abajo con unas cuantas líneas del Sr. Sagasta.

Conviene el colega en que el jefe liberal no está por la inmediata reunión de las Cortes; pero añade que su desaprobación es condicional, para en el caso de que la información propuesta por algunos generales sea rechazada por el Gobierno.

Alardes de silogística que á nadie convencen y de poco sirven. El público ve que entre el Sr. Sagasta y los exministros del partido liberal Sres. Montero Rios, Albareda y Romero Girón, hay una total divergencia de pareceres en asunto de tan gran interés como el de la reunión de las Cortes; que el primero procede como jefe de un partido, con experiencia del Gobierno, y que, por lo mismo y por dignidad, ya que acceda á tomar parte en la Junta-político literaria abierta en beneficio propio por dos periódicos, no se presta igualmente á hacer el negocio de estos compadres, sacándoles las castañas del fuego, es decir, ayudándoles á organizar artificiosamente un pequeño Panamá antillano.

En cuanto á los Sres. Montero Rios, Romero Girón, Albareda, Gamazo, Vega de Armijo, etc., se explica muy bien su benévola é incondicional colaboración en el álbum periodístico. Dicen, seguramente, lo mismo que el Sr. Valera en otro álbum literario:

Estos versos que aquí siembro,  
¿qué cosecha me darán?

Cosecha de cucurbitáceas, desde el momento en que el Sr. Sagasta rehúsa hacer el juego á los compadres y escribe en términos notables, por la concisión y la claridad, aludiendo á la inmediata reunión de las Cortes: «más las temo que las deseo,» y en que añade el concepto, digno de un político, de que debe evitarse el dar armas, so pretexto de alardes de moralidad, á la insurrección separatista, que está agonizando.

Así como en la fábula de Iriarte las lagartijas sometidas á la autopsia (ó sus compañeras supervivientes) exclaman: *¡Valemos mucho, por más que digan!*, así *El Imparcial* retuerce las frases, bien claras, del jefe liberal, para hacerle decir lo contrario de lo que le dijo, y emitir un voto favorable á la inmediata reunión de las Cortes.

No valen argucias, ilustrado é inteligente colega. El jefe liberal ha dado una lección de política previsora y patriótica á los que fueron sus ministros y de tacto y modestia á los dos diarios, empeñados en copiar á la rana que quiso convertirse en elefante; y los términos de que se sirve nada tienen de enigmáticos.

No empeñarse en peligrosas recriminaciones; no dar armas á los enemigos de la soberanía de España en Cuba: tal es el consejo del Sr. Sagasta en la información que les pluge abrir á dos diarios acerca de la reunión de las Cortes; y salta á la vista que encierra una formal desautorización de la campaña que los últimos han iniciado.

«Si han de servir las Cortes para dar gusto á los periódicos que necesitan un Panamá chico ó grande para mantener

su campaña—piensa el Sr. Sagasta,—*más las temo que las deseo;*» y, al pensar de ese modo, consulta el jefe liberal la experiencia, pues es indudable que si indios y negros se atreven, en Asia y en América, con nuestros soldados y contra nuestra bandera, consiste en que unos á otros los españoles tenemos la costumbre antigua de pintarnos peores que negros y que indios, sin reparar en que nos escuchan gentes y castas poseídas de odio incurable á España.

Ahora que la Junta revolucionaria de Nueva York se esfuerza en hacer responsable al Gobierno nacional americano del fracaso de la insurrección separatista cubana, y que se cumple aquello de que «donde no hay harina todo es mohina», sería, más que torpe, criminal reavivar las decaídas esperanzas de los enemigos de España, promoviendo una diversión á su favor y presentándonos profundamente divididos y combatiéndonos unos á otros con las armas de la difamación.

Por ahí comenzó la zapa separatista antiespañola; ese ha sido su ariete, su instrumento más activo y poderoso. El Sr. Sagasta lo recuerda muy bien, y procede como quien ama á su país y como quien conoce los deberes y las responsabilidades inherentes al ejercicio del poder.

Pero, ¿y el *Heraldo*? ¿Y *El Imparcial*? ¿Van á quedar abandonados y desairados? ¿Va á ser su álbum un repertorio de contradicciones y de sentencias inútiles?

Ese aspecto del asunto no interesa más que á los periódicos asociados.

Siempre les quedará el consuelo de que opinan con ellos estadistas como los señores Romero Girón y Vega de Armijo y, en último caso, el de ponderar mutuamente su importancia.

—«De dos buenos mozos sé,  
por más que la envidia ladre,  
El uno es usté, compadre.

—Compadre, el otro es usté.»

## Extranjero

(De la Agencia Fabra.)

El Cairo 11.—Las autoridades de esta capital no creen que el vapor inglés *Nubia*, que llegó con casos de cólera anteaayer á Plymouth, haya sido infectado al pasar por el canal de Suez.

Se fundan en que Egipto está completamente libre de la epidemia desde Septiembre último.

Se supone, por lo tanto, que la infección procede de la India, algunos de cuyos puertos había visitado anteriormente el expresado buque.

Londres 11.—Las noticias recibidas durante la noche última, publicadas por la prensa de esta mañana acerca de la peste bubónica de la India, son desconsoladoras.

Un despacho de Bombay dice que la epidemia colérica continúa en aquella ciudad y se propaga rápidamente á otros puntos.

Anteaayer ocurrieron 52 casos en Kura-chée, todos ellos seguidos de muerte.

Tan terrible es la enfermedad, que de 220 casos señalados hasta ahora en la indicada población, 214 han sido mortales.

Reina un pánico indescriptible en las localidades próximas á Bombay.

San Petersburgo 10.—La prensa más autorizada de esta capital declara que Bulgaria, como los demás estados bálticos libertados del yugo turco, puede exigir su completa libertad de acción en los asuntos de orden interior; pero que en cambio no pueden tener miras políticas en el orden internacional que sean contrarias á los intereses del imperio ruso.

París 10.—A pesar de los rumores que han venido circulando sobre desacuerdos entre el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Hanotaux, y sus compañeros de gabinete, nada hay que lo autorice.

Washington 10.—El periódico *Herald*

— 46 —

remilgadas doncellas que luchan de mentirillas para rendirse de verdad cada día. Por eso no he querido á ninguna mujer hasta ahora. A mí me place la franqueza, y que quien quiera á uno se lo diga, lo mismo que quien á uno le aborrece. Así soy yo, Castana, así me crió mi padre en la montaña.

—Y así te imaginaba yo, Aznar, y por eso te he tomado amor tan súbito y tan grande.

—El que yo te tengo ya es tal, que por nada lo cambiaría en este mundo si no es por el cumplimiento de la venganza que tengo jurada á los matadores de mi hermano.

—¿De verdad me quieres, Aznar?

—No sabía de tí, ni había visto tus negros ojuelos, y los hoyos alegrísimos de tu cara, y sin embargo, al oír al pajecillo ruin que me enviaste, me dió en el corazón que algo bueno iba á sucederme. Y eso que nada bueno esperaba de las mujeres, y más de vosotras las cortesanas, á quienes tenía muy aborrecidas en mi ánimo.

—De todas suertes, he hecho por tí una cosa que no debía, Aznar. Por acá soléis ser vosotros los que habláis primero de amor.

—Vive Dios, ¿que importa, Castana? Quien llega primero á tiro de dardo del moro, ese comienza la pelea; el que espera á que el enemigo lo ataque, bellaco es y cobardé á luz y á sombra: yo no sé más que esto, que es lo único de que hablamos en la montaña. Por los huesos de mi padre, que, en cuanto encuentre al matador de mi hermano, y le mate yo en justa venganza, he de casarme contigo.

—Me asustan tus propósitos, Aznar... Pero, vete, vete ahora, que tu dilación puede traerme alguna pena.

—No ha de ser, hermosa Castana, sin que sellemos este amor con un beso de tus labios.

— 48 —

porque yo era de las más buenas de todas, y ahora serán todas ellas más buenas que yo.

—¿Qué es esto!—murmuró Aznar, de modo que bien pudo oírse—las cosas de esta muchacha me enternecen. No lo habría sospechado... Vaya, Castana, queda con Dios, y no te aflijas: ya mudarás de opinión con el tiempo.

—No mudaré, Aznar. ¿Qué diría si tal supiera mi señora?...

Estas palabras sacaron á D.<sup>a</sup> Inés de un género de letargo en que estaba su espíritu; oyendo, como si no oyese, y tal vez comparando confusamente lo que oía con lo que sentía, aquellas palabras de amor, con los dolorosos latidos de su pecho.

—¡Pobres muchachos!—dijo sólo.

Y á paso lento se encaminó á su estancia.

Acercábanse ya las altas horas de la noche; esas horas terribles para las mujeres y para los niños, y para todas las fantasías, ó vírgenes ó acaloradas.

La Reina se encaminó maquinalmente á su alcoba.

Había en ella una gran cama de madera de roble con figuras de animales fantásticos; dos anchas plumazas ó colchones de pluma levantaban el lecho muy alto, y lo cubrían una gran colcha de seda y dos pieles magníficas de zorro.

Incierta, temerosa, despechada, sin saber siquiera qué esperar ni qué temer de funesto, se reclinó la Reina en el lecho vestida: hallábase en uno de aquellos instantes en que el espíritu apenas se siente dentro del cuerpo, y los ojos, preñados de llanto, no lloran, y el corazón, lleno de suspiros, recoge apenas el aliento necesario para la vida.

¡Pobre Reina, tan infeliz entonces como el más infeliz de sus vasallos! ¡Pobre esposa!

— 49 —

bría deshecho con mi daga el pergamino y el consejo.

—Pues yo, que no gusto de obras inútiles, lei y callé; mas desde entonces, á pesar de la oportuna muerte del abad, no he perdido al Rey de vista un momento. Y he aquí por qué hoy temo; temo, Roldán amigo, alguna cosa grave, por más que no acierte á dar con ella.

—Ahora veo yo que es más arduo el caso de lo que pensaba. Pero, en verdad, ¿creéis que el Rey encuentre algún apoyo para ejecutar el consejo del difunto? ¿Pensáis que él ya lo recuerde siquiera? ¿Habrá en Aragón alguna lanza que ose medirse con la vuestra, Lizana? ¿Osaría el Rey averiguarlo, si por acaso la hubiese?

—No discurráis así, Roldán; pensemos antes que en fieros, en el modo de vencer á nuestros enemigos, porque no hay que dudar que los tenemos. Es preciso poner de nuestra parte á los clérigos; atraernos, cueste lo que cueste, al abad de Mont-Aragón, que, por más cercano, es hoy el que más y más funesto influjo pudiera ejercer en el Rey.

Y acabando de decir estas palabras, salieron ambos caballeros del Alcázar, no sin haber cruzado los pasadizos y bajado las escaleras tan lentamente como se necesitaba para que llegasen hasta allí con este diálogo.



Dice *La Epoca*:

«*El Imparcial* quiere que le digamos algo concreto sobre lo de las sábanas y los viajes. Se conoce que el colega, fuertemente impresionado por la actitud de los peninsulares de la Habana, no se cuidó de leer bien nuestro número de anoche.

Si lo hubiese hecho, habría visto al final de la primera columna de la tercera plana la contestación concreta y categórica á las falsas denuncias de abusos, insertas en el *Diario de Barcelona* por el celeberrimo y semianónimo corresponsal A.

Contestación que ampliaremos hoy, diciéndole que los 1 530 trabajadores fueron de la Habana á Manzanillo en Enero y Febrero de 1895, es decir, antes de empezar la guerra y siendo capitán general el Sr. Calleja, al precio establecido por la Compañía Trasatlántica, según contrato existente; sumando su transporte, como dijimos ayer, 22.950 pesos, ó sea á 15 pesos (y no á 135) por pasaje.

Y sobre las 100 camas para oficiales y 4.000 para tropa, añadiremos que en el importe de cada una entra además de la cama, propiamente dicha, todo el material que sigue:

*Para oficial.*—Una alfombra, dos varas y tercio de cabezales, tres camisas, dos colchas, cuatro fundas, tres gorros, dos mantas, un mosquitero, seis sábanas, dos servilletas, vara y tercio de tela de colchón, una bata y un par de zapatillas.

*Para tropa.*—Dos mantas, seis sábanas, dos varas y tercio de cabezales, tres y tercio de camisas, dos colchas, uno y medio forros de catre, cuatro fundas, tres gorros, dos servilletas, un par de zapatillas, uno y tercio sacos para ropa, media cortina, dos batas y un paño para limpieza.

El importe total de las 4.100 camas, así como de las ropas y efectos correspondientes, fué de pesos 169.447 y 74 centavos.

En conjunto comprende la compra de 4.100 camas con 24.600 sábanas, 8.200 mantas, 8.400 servilletas, 8.400 batas, 1.400 camisas, 12.300 gorros, 4.300 zapatillas, 10.000 y pico de cabezales, etcétera, en la misma proporción, viniendo á salir el término medio, cada cama, en unos 42 pesos y medio, lo que no es excesivo, dado el valor de la moneda en Cuba.

De esto se habló hace tiempo, publicándose también los datos anteriores, y no acusa buena fe, ni mucho menos, hacer las denuncias sobre lo mismo, exagerando enormemente las cifras, como lo practica el corresponsal del *Diario de Barcelona*.

Queda otro punto nuevo por tocar: el del papel que según *El Correo*, se ha comprado en los Estados Unidos, invirtiéndose en él millones de pesos.

No nos extrañará que salga algún periódico diciendo que se trata de papel de fumar para los cigarrillos de la tropa.

Nosotros creemos más bien que se tratará de los papeles mojados en que se van convirtiendo cierta clase de denuncias.»

—Los amigos del general Blanco dicen que este señor, agradeciendo el nombramiento de jefe del cuarto militar de Su Majestad, desea no ocupar este ni otro cargo por ahora, á fin de poder descansar una temporada, y tomar parte en los debates de la alta Cámara cuando se discuta la gestión de aquél en Filipinas.

En la primavera próxima empezarán las obras del puente colgante, desde larga fecha proyectado, sobre el río Hudson, que unirá directamente Nueva York con Nueva Jersey.

Costará la construcción unos 25 millones de dollars, y según se ve por los planos, será una maravilla de ingeniería, superior á cuanto se ha visto hasta el día, ya que tendrá doble ancho que el famoso puente de Brooklyn y el tablero se establecerán seis líneas férreas.

Trabajando en la obra constantemente 3.000 hombres, se necesitarán á lo menos seis años para completarla y entregarla al servicio público.

El Ayuntamiento de La Bañeza ha acordado conceder los destinos que dependan de dicha corporación á los soldados de aquella villa que regresen heridos de la guerra.

Afirma *La Correspondencia Militar* que un diplomático decía, há pocos días, en un círculo donde se hacían deducciones acerca de la verdadera actitud del Japón para con España, con motivo de la insurrección en Filipinas:

«Puedo afirmar que el embajador del Japón, antes de su salida para Paris y Roma, ha declarado solemnemente ante el Cuerpo diplomático extranjero que su país—el Japón—se encuentra en todo y del todo al lado de España, y que desde el momento en que estalló la insurrección en Filipinas condenó la conducta antipatriótica de los rebeldes y se negó terminantemente á facilitarles todo auxilio.

El Gobierno del Japón enlinda, por referencias del mismo origen que tengo, que la rebeldía quedará sofocada en breve, porque España cuenta con un poderoso y bien disciplinado ejército y con recursos más que necesarios para someter á los rebeldes después de castigarlos con ejemplar dureza.»

La prensa militar inglesa da cuenta detallada de la gran actividad que reina en los ministerios de la Guerra y Marina norteamericanos.

Por el primero de los departamentos citados se ha tratado de hacer comprender á las milicias de los Estados la necesidad de que se uniformen y equipen por sí mismas y con arreglo á los uniformes y equipos del ejército regular.

Las revistas pasadas en el verano demuestran que las milicias se hallan en mejor estado que ningún otro año desde que terminó la guerra.

Los estados de Massachusset, New York, Pensilvania, Utah y el distrito de Colombia, han sido provistos de varias baterías de artillería moderna de campaña y se piensa en organizar mayor número de estas baterías, así como unificar el armamento de rifles, tan pronto como se obtengan las autorizaciones legislativas necesarias.

El ministro de Marina, por su parte, activa cuanto es posible la terminación de los buques en construcción, y se ocupa especialmente de los escuadras de Europa y del Atlántico del Norte, acrecentándolas y perfeccionándolas sin cesar, con el aumento del número de buques y la mejora de los que ya había.

Durante este año, la escuadra del Atlántico ha sido reforzada con los acorazados «Massachusset» é «Indiana», también serán pronto destinados á ella «Biotikyn» y el «Puritan», así como más adelante el «Miantonomoch» y el «Vesubio.»

Los diques secos de Puget-Souno y Por-Royal están terminados, y á uno de los de Nueva York, que era deficiente, se le están haciendo las obras necesarias para que puedan recibir buques de gran calado. Varios de los nuevos torpederos cuya construcción fué autorizada en Julio de 1894, han sido ya cotados, y pronto estarán listos para prestar servicio; el crucero «Iowa», que hizo sus primeras pruebas en la pasada semana, quedará en disposición de ser destinado á la escuadra en 1.º de Marzo.

Por último, tomamos también nota de este indicación, que vemos en otro periódico inglés:

«A menos que surjan imprevistas complicaciones, no se moverá ningún crucero de la escuadra del Oeste, y se evitará cuidadosamente que los barcos naveguen á la proximidad de la isla de Cuba.»

A propósito de la elección de senador, en Francia, de M. Millies-Lacroix, alcalde de Dax, refiere *Le Figaro* una curiosa anécdota.

El senador meridional se ha distinguido siempre por su ardiente regionalismo, que en varias ocasiones le ha impulsado á ponerse en abierta oposición con el gobierno y le ha valido más de una destitución.

Hace dos años, cuando los vecinos de Dax empeñáronse en gozar del espectáculo de las corridas de toros de muerte á la española, prohibidas por el gobierno, preparábase el alcalde hoy senador á trasladarse á la plaza para presidir la función; recibió en aquel momento la visita del capitán de los gendarmes de la villa de Dax, por cuyo conducto le enviaba el ministro la orden de prohibir la corrida.

M. Millies-Lacroix leyó la orden y preguntó al oficial:

—Capitán, ¿trae usted también el decreto destituyéndome?

—No, señor alcalde.

—¿Entonces sigo siendo alcalde de Dax?

—Seguramente.

—¿Y como alcalde de Dax, según las leyes francesas, está usted, capitán, á mis órdenes inmediatas en todo lo concerniente á la policía de la ciudad?

—Indudablemente, señor alcalde.

—Entonces, señor capitán, como alcalde de Dax, le ordeno á usted que se venga conmigo á la plaza, se siente á mi lado en la presidencia durante la corrida y vigile para que se cumplan estrictamente mis disposiciones municipales.

Y el pobre capitán de gendarmes no tuvo más remedio que asegurar el buen orden del espectáculo y contemplar sin la menor protesta la muerte de seis toros andaluces y las ovaciones del pueblo á los toreros españoles.

## Alcance Postal

Madrid 11 de Enero de 1897.

### Insurrección filipina

Las noticias recibidas hoy del Archipiélago dejan de ser interesantes, como puede verse por la lectura de los siguientes despachos oficiales:

Manila 11.—Capitán general á ministro Guerra:

Correo llegado de Marianas recibo noticias sublevación ocurrida días 19 y 20 de Diciembre por 189 disciplinarios confinados en aquel presidio, procedentes de las compañías disueltas en Mindanao y llegados el día anterior.

Entablada encarnizada lucha con guarnición indígena, mandada por su gobernador y total 421 hombres y sección de artillería; de ella resultaron 36 disciplinarios muertos y 40 heridos; formado juicio sumarísimo, sentenciados y ejecutados cuatro disciplinarios más; por nuestra parte sin novedad, quedando restablecida por completo la tranquilidad el día 21.

Población ha dado pruebas de acendrado patriotismo é indignación contra sublevados: la conducta del gobernador político militar, del capitán del puerto, de los funcionarios civiles y militares, párrocos y sección de artillería y de los habitantes indígenas; tuvimos cuatro soldados muertos y capitán Temerías del 4.º de Cazadores y nueve de tropa heridos.

Pequeña columna sorprendió ayer también en hacienda «Mojioo» en la costa Hagonoy un grupo de 200 rebeldes que batió y dispersó, causándoles 27 muertos; los fugitivos, alcanzados por destacamento Hagonoy, tuvieron 13 muertos más, entre ellos identificado el cabecilla pampangano Manuel Beray; nosotros sin novedad.

Comandante Bayeron en dos días operaciones sobre Pamuluan (Batangas), encontró veces partidas insurrectas que batió, causándoles en junto 35 muertos; sin novedad en su estancia.

Muchos presentados confirman muerte titulado general Eusebio en combate.

Las noticias particulares coinciden en que se observa una grande actividad por parte del general Polavieja y que el día 1.º de Febrero podrán comenzar las operaciones decisivas sobre Cavite.

El general ha dispuesto que se lleven á Calamba 200.000 raciones y 100.000 á Finar. En los mismos puntos se están depositando municiones de artillería y fusilería.

El día 20 revistará Polavieja al regimiento de artillería montada, al de caballería últimamente organizados.

Los oficiales que mandarán los batallones de voluntarios indígenas serán europeos. A los individuos se les dará una medalla concediendo la exención de cédula durante cinco años. Los inútiles por actos de guerra tendrán los mismos beneficios.

Los reos ejecutados hoy se han mostrado muy animosos. Solo Quico Rojas continuó fingiéndose alelado como quien no se da cuenta de lo que ocurre. En la prisión le visitaron su esposa y seis hijos, produciéndose una escena desgarradora.

Villarreal y los demás reos han abjurado del masonismo.

La hija de Villarreal y otras que son

fundadoras de varias logias masónicas, serán expulsadas del territorio.

### Bolsa

Interior, 62,60; Exterior, 75,60; Amortizable, 74,50; Cubas viejas, 88'85; Cubas nuevas, 75,25; Aduanas, 93,75; Banco, 382,50; Tabacos, 212,00.

### CAMBIOS

París vista, 23,80; Londres id., 00,00.

EL CORRESPONSAL.

## ÚLTIMA HORA

(De nuestro servicio especial)

### Varias noticias

Madrid 12, 1 tarde (núm. 631.)

**Las últimas impresiones de Sevilla acusan tranquilidad completa. Se ha dado acceso á las aguas estancadas en el barrio de Triana y normalizado las operaciones de carga y descarga en el puerto.**

**Se encuentra mejorada de la ligera afección catarral que padecía la princesa de Asturias.**

**Vuelven á advertirse en el horizonte señales de progresivo temporal.**

### El vapor «San Ignacio»

Madrid 12, 1'55 tarde (núm. 635.)

**Procedente de la Habana ha fondeado en el puerto de Cádiz el vapor «San Ignacio.»**

**Trae á los heridos y enfermos inútiles para la campaña.**

**La tripulación ha hecho una travesía penosísima á consecuencia de los rudos temporales que agitan el Océano.**

**Los viajeros traen impresiones altamente satisfactorias del curso de las operaciones.**

### Rectificación

Madrid 12, 1'55 tarde (núm. 368.)

**Un telegrama de Paris trasmite la nota oficial publicada por la legación japonesa.**

**En ella se desmienten rotundamente los rumores relativos al supuesto propósito del gobierno japonés de prestar apoyo á los rebeldes de Filipinas.**

### De Washington

Madrid 12, 1'10 tarde (núm. 639.)

**En la sesión verificada ayer en el Senado norteamericano, el senador Mills presentó una proposición favorable al reconocimiento de la independencia de Cuba.**

**Al apoyarla recriminó duramente á M. Cleveland por su conducta frente al conflicto cubano y profirió groseros insultos á España.**

**El senador M. Hale en nombre de la mayoría de la Cámara pronunció enérgico discurso contra la moción presentada.**

**Es seguro que no prosperará.**

EL CORRESPONSAL.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco

á cargo de Francisco Delgado.

SECCION DE ANUNCIOS

LA VOZ DE LA PROVINCIA

Diario conservador

PRECIOS DE SUSCRIPCION.—Huesca: Un mes, UNA PESETA.  
Fuera: Pagando en la Administración, 3'50 trimestre.—Pagando en el domicilio del suscriptor, 1'25 al mes.

ANUNCIOS.—De columna: DIEZ céntimos de peseta línea.  
Especiales, de temporada y comunicados á precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION

PORCHES DE VEGA-ARMIJO, NUM. 3, ENTRESUELO

CONSULTA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS  
A CARGO DE Don Julián Zeldán Saure  
HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ A UNA  
Coso bajo, 42, 2.  
SE OPERAN CATARATAS

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA  
Compañía general de seguros sobre la vida á primas fijas  
Domicilio en BARCELONA: calle Ancha, n.º 64  
CAPITAL DE GARANTIA  
10.000.000 de pesetas

Capitales asegurados por la Compañía hasta 31 de Diciembre de 1895..... Ptas. 100.054,418'75  
Siniestros pagados hasta igual fecha..... 4.596 684'58  
En todas las provincias tiene esta Compañía española Delegaciones y personal para fomentar el seguro sobre la vida que tan útil es á las familias.  
Delegado en la provincia de HUESCA, don Genaro Pradels.  
Agente en la misma don Ramón Navarrete.

6, Calle del Mercado, 6  
CARNECERÍA MODELO DE Juan Ferrer Gracia  
VACA CEBONA  
á UNA peseta VEINTE céntimos kilo, con hueso  
TROZOS ESPECIALES  
Se reciben encargos de fondistas y particulares.  
Precios económicos  
6, Calle del Mercado, 6

†  
Esquelas de defunción

Se reciben para su inserción en LA VOZ DE LA PROVINCIA en la Administración de este periódico, porches de Vega-Armijo, núm. 3, entresuelo.

ANSELMO LLANAS  
EX-MÉDICO DE SANIDAD MILITAR  
Consulta médico-quirúrgica  
de once á una  
COSO ALTO, 51

TRASLADO

La tienda de jergas y calzado de Francisco Sábado, establecida en el Coso bajo, número 23, lo ha hecho á la misma calle, número 32, antiguo comercio de D. Manuel Brunel, propiedad de D. Julian Susin, donde continuará sirviendo á sus favorecedores con los surtidos que de antiguo tiene acreditado.



PIANOS DE CUERDAS CRUZADAS

de los Sres. Coll y Garriga



Interior del piano

Fábrica y depósito en Barcelona, con marco de hierro pedal de aproximación, doble palmatoria y clavijero de metal nikelado.  
Diferentes modelos de construcción moderna y elegante, desde 800 pesetas, francos de embalaje y garantizados.

Para informes, Victorio Escuer, Huesca